

Quant au titre de *Tsien-hou* (mille familles), il s'applique ordinairement à un commandement de mille hommes (Mingatan); celui qui commande mille hommes, dit l'*Histoire des Mongols*, est un *Tsien-hou* 長千夫者爲千戶. D'après cette explication, le grade de *tsien-hou* répondrait à celui de chiliarque; sous le nom de *Tsien-hou so* 千戶所, on désignait le siège d'une administration composée de plusieurs fonctionnaires et, vraisemblablement aussi, le territoire de leur juridiction.

Il y avait trois classes de *Tsien-hou-so* :

1° Le *Tsien-hou-so* de première classe administrait plus de sept cents hommes d'armes 軍; son personnel se composait d'un Daroughas (gouverneur), d'un *Tsien-hou* (chiliarque) et d'un sous-chiliarque; les deux premiers portaient comme insigne une tablette d'or (p'ai-tze) de quatrième classe; le troisième, une tablette d'or de cinquième classe.

2° Un *Tsien-hou-so* de deuxième classe administrait plus de cinq cents hommes d'armes; son personnel était composé comme celui de première classe, avec cette seule différence que les tablettes d'or étaient toutes trois de cinquième classe.

3° Un *Tsien-hou-so* de troisième classe administrait au moins trois cents hommes d'armes, son personnel était semblable à celui des deux classes précédentes; le Daroughas et le *Tsien-hou* avaient chacun pour insigne une tablette d'or de cinquième classe, mais celle du sous-chiliarque était d'argent et de sixième classe.